

## La Provence



### Le Covid

## "Nous sommes porteurs de projets"

En mars dernier, le centre de vaccination de la Côte bleue a été créé plage du Rouet. Fermé depuis novembre, qu'en est-il aujourd'hui? Oui, ce centre a été important pour la Côte bleue. À l'époque, on n'avait pas accès aux doses commé on l'a maintenant, on n'avait pas une connaissance du dossier comme on l'a maintenant. Il fallait absolument trouver une solution pour fédérer les quatre communes pour évîter que les maires ne se tirent les pattes. Carry-le-Rouet a réussi à fédérer autour de lui trois autres communes de la Côte bleue. Et à ce jour, nous sommes toujours porteurs de ce projet. Pour des raisons structurelles et de fréquentation, nous avons décidé de continuer à Carry-le-Rouet, seul. On a déporté notre centre dans une salle plus petite, la salle Lombardi, mais on en vaccine autant, voire plus, 200 par jours: troisièmes doses, rappels, premières injections... Le gros des troupes, de la population de la Côte bleue est venu se faire vacciner à Carry, et ça, pour le maire que je suis, c'est certainement l'une des plus belles réussites de mon début de mandat.

### Cette année commence par la vaccination des enfants de 5 à 11 ans...

On met tout en œuvre. On va dédier une journée spécifique pour vacciner les enfants, le mercredi, avec l'accord des parents évidemment. Il y a toute une organisation, avec une infirmière en pédiatrie et tout un protocole qui a été mis en place.

#### Le centre de dépistage devant le Casino ne désemplit pas non plus depuis cet été?

Il y a une très grosse fréquentation. On a été le premier à le mettre en place pour plusieurs raisons: par nécessité, pour rassurer la population, et également pour permettre au Casino de travailler, les commerçants et restaurateurs aussi. Ça continue aujourd'hui et il y a beaucoup d'enfants, de familles

qui viennent tous les jours.

Covid

Article publié sur la Provence

Paroles de Monsieur le Maire





## La Provence



### Les projets pour 2022

## La barque de Fernandel, bientôt à bon port

L'ouverture du Complexe sportif devrait marquer cette nouvelle année...

Normalement ce gymnase aurait dû être livré en décembre mais il y a eu cette 5' vague, des cas contacts, une pénurie de matériaux... Normalement l'inauguration du complexe sportif devrait se faire dans le courant du printemps.

Pour quelles raisons est-ce que le chantier sur le port de l'hôtel 5 étoiles, finalement repensé 4 étoiles, est en pause?

Les travaux de l'hôtel vont recommencer après les Oursinades. Quand le maire d'une commune a un chantier comme ça, même un chantier privé, sur lequel normalement il n'a aucun regard, il se doit de s'assurer que toutes les mesures de sécurité sont prises. À mon sens il y a beaucoup de risques que je présageais donc j'ai demandé les études nécessaires pour que tout se passe bien par rapport à la configuration du site. Ce chantier n'est pas simple, il suffit de le regarder. En versant de colline, derrière il y a une route, des commerces à proximité, un mur de l'époque Napoléonienne... Je n'en suis pas à l'origine mais j'aurais très bien pu le faire parce que c'est un projet structurant. Il devrait être livré en 2023. C'est un beau projet pour Carry!

I Un autre beau projet c'est la venue à Carry de la barque de Fernandel...

Oui, elle n'a pas coulé! Elle ne prend plus l'eau parce qu'elle est en rénovation. Elle a bien avancé et normalement au mois d'avril on devrait fêter le 51° anniversaire du décès de Fernandel. Le "Caméra" est un patrimoine communal. Ce pointu de 7,20 m sera placé à un endroit visible, identifiable, où l'on voit le port derrière, près du Casino, où on peut se prendre en photo... ce sera juste à côté du manège.

Après le succès du festival de la BD, vous comptez renouveler l'évènement?

L'an dernier, ça devait avoir lieu en juin et on a dû décaler le festival en septembre. Il y a eu près de 5000 personnes. C'était grandiose! Donc évidemment, on va le refaire en septembre 2022.

Projets 2022

Article publié sur la Provence

Parole de Monsieur le Maire





## La Provence

## Les 4 grands axes

## Un pôle senior à venir, le pôle ado devient famille

Parmi les 4 axes que vous aviez annoncés en début de mandature, où en êtes-vous?

Il y a le pôle sportif avec le complexe qui va bientôt ouvrir. Et il y a la Villa Mosca, pour le fameux pôle senior qui devrait être porté par des CAUE. On va demander à des architectes, on va faire des concours... Le principal, c'est que cette villa soit terminée en 2025. On est propriétaire maintenant, donc on se laisse le temps de terminer un programme pour s'attaquer à l'autre. Ce n'est pas bon de courir derrière plusieurs lièvres à la fois.

I Justement, quel sera le prochain programme?

Une fois que le pôle senior sera fait, le projet sera de créer un pôle culturel important, enfin à l'image de Carry-le-Rouet, en lieu et place du restaurant actuel, on verra en fonction de nos finances mais on fera appel à des subventions. On fera une salle de spectacle avec une jauge de 300 personnes et du parking autour. Ça, c'est l'objectif après 2026. Mais là, il y a un projet qui a déjà éclos, c'est le pôle famille. Officiellement c'est un pôle ados sur le site Joliot Curie mais on va élargir ça et on mettra ce qu'il faut pour les enfants, les ados, les familles. Ce sera un lieu isolé où les personnes pourront consulter.

Pôle sénior et ado

Article publié sur la Provence

Parole de Monsieur le Maire



# LE ROUET PROVENCE CÔTE BLEUE

## REVUE DE PRESSE

## La Provence

### Bilan de début de mandat

## "2021, une année de reconstruction"

#### I Quel bilan dressez-vous de 2021?

Ce qui a marqué encore une fois cette année passée c'est le Covid-19, cette pandémie qui n'en finit pas. Il y avait deux postures à adopter: soit on baissait les bras et on courbait l'échine, c'est la politique de l'autruche, ou bien on continue d'avancer envers et contre tout, et tous. Je rappelle que les élections municipales de 2020 ont été dures, le village a été divisé. 2021, je pense, a été une année de reconstruction. J'ai basé avec mes équipes un but. Malgré la morosité, apporter de la joie à la population, recréer l'harmonie d'un village qui en avait bien be-soin. Si je devais faire un bilan de cette année, je pense qu'on a fait un bon bout de chemin. l'en suis même convaincu. Ma mission avec mon équipe ça a été de prouver à nos électeurs qu'ils ont eu raison de nous faire confiance, malgré les difficultés de gestion d'une commune en plein Covid. Nous avançons.

#### Malgré le contexte sanitaire, vous avez maintenu de nombreux évènements...

Au niveau des festivités, je suis convaincu que nous avons apporté à la population de la joie. Les festivités d'été, les Automnales, nouveau concept, le marché et les illuminations de Noël... Il n'y avait qu'à voir le regard des enfants! Ça nous a fait oublier le froid, la pandémie et ce n'est pas parce que nous avons eu beaucoup d'activités joyeuses que la pandémie a été augmentée parce que notre population

est raisonnable. Nous avions des agents de sécurité, de gendarmerie, la police pour veiller au grain.

#### En revanche les Oursinades ont été annulées en 2021, qu'en est-il cette année?

Hier j'aurais dit non, aujourd'hui peut-être... Quoi qu'il en soit, comme depuis le début de cette pandémie, on n'a jamais changé de cap. On a quand même préparé les évènements. On est en relation directe avec la sous-préfecture. Je serai tenté de dire que nous allons faire les Oursinades, si la 5' vague est maîtrisée par le comportement des gens, si nous continuons à vacciner pour arriver à une immunité collective, j'aurais la certitude de faire des Oursinades mais je pense qu'on est bien parti. C'est un évènement qui appartient à Carry-le-Rouet depuis l'origine. L'année passée on a fait l'impasse pour les mêmes raisons mais avec une inconnue. Et puis deuxièmement, les Oursinades c'est une petite source de revenus qui n'est pas négligeable pour la commune. Nous sommes prêts, il n'y a plus qu'à...

#### I Si 2021 a été l'année de la reconstruction, comment sera l'année 2022?

2022, il y a beaucoup de 2. Je ne fais pas de numérologie, mais enfin le 2 c'est la dualité... Donc 2022 c'est l'année de la réconciliation, tout simplement l'harmonie.

Bilan année 2021

Article publié sur la Provence

Parole de Monsieur le Maire





## La Provence

## Les oursinades attendent le feu vert à Carry et Sausset

Le doute plane sur la tenue des manifestations, dans un contexte de raréfaction de la ressource

n vient nombreux, très nombreux, chaque année, pour déguster ces précieuses châtaignes de mer sur la Côte Bleue. Ou plutôt on venait. Depuis 2020, le calendrier des oursinades est dans la compact. tourmente. Annulée l'an der-nier, celle de Carry-le-Rouet devrait se tenir sur trois di-manches (au lieu des quatre initialement prévus) au mois de fé-vrier, sous réserve de l'accord de la préfecture attendu cette semaine. Quant à la Fête de la Mer de Sausset, elle a été repor-tée, depuis 2020, aux trois premiers week-ends du mois de

mars.
"On avait fait une version mi-ni en 2021, rappelle Maxime Marchand, maire du village. Cette année, ce sera sans doute

"Le braconnage, c'est devenu un sport national!"

WILLIAM TILLET

aussi édulcoré, au vu des

chiffres des contaminations." Pour l'heure, impossible de se projeter jusqu'au mois de mars: "On espère savoir le plus tôt possible, même si on sait qu'on nous a déjà fait annuler des événements deux heures à l'avance." La mairie, pour mettre toutes les chances de



La préfecture devrait donner son avis la semaine prochaine concernant la tenue de l'oursinade de Carry. La Fête de la Mer de Sausset, elle, est prévue pour le mois de mars. / PHOTO ARCHIVES SERGE GUEROULT

son côté, a aussi imaginé un protocole sanitaire consistant à multiplier les lieux de vente, pour limiter au maximum les attroupements. C'est que la mani-festation peut attirer 3 000 à 5 000 visiteurs chaque di-manche. Pour une consommation pouvant aller de 800 kilos à 1.5 tonne d'oursins.

Pression sur la ressource

Ces volumes importants, qui ravissent les visiteurs venus parfois de loin pour déguster ce mets délicat, alertent pourtant chaque année les pêcheurs comme les scientifiques, alors que la population d'oursins ne cesse de se fragiliser. "Sur nos sites de référence, la situation est assez déprimée", pointe Fré-déric Bachet, ancien directeur du Parc Marin de la Côte Bleue.

S'il admet que la pêche n'est pas la seule responsable de cette chute dans les populations d'oursins (lire ci-dessous), le regard qu'il porte sur d'inquiétude: "Les pêcheurs

eux-mêmes le disent, elles créent une attraction massive autour de ce produit sur une autour de ce produit sur une occa-courte période, et c'est une occa-sion de vendre des oursins issus du braconnage." Et William Tillet, premier prud'homme des pêcheurs de Martigues, abonde énergiquement en ce sens: "Le braconnage, c'est deve-nu un sport national! Les oursi-nades, ça fait des années qu'on les voit d'un mauvais œil."

Ainsi, même si l'immense maiorité des oursins consommés à l'occasion de ces manifesta-tions viennent de Galice, les stocks de la Côte Bleue étant bien trop faibles pour répondre à une si forte demande, l'effet sur la ressource locale ne serait pas négligeable. Mais l'argument a le don d'agacer Maxime Marchand: "Quand on avait ciblé les oursins locaux il y a quelques années, le Parc avait applaudi. Et ça a été une catas-trophe. Les stocks n'ont jamais été si bas qu'aujourd'hui. Nous, nous faisons une Fête de la Mer car on va aussi chercher d'autres coquillages, pour éviter un énorme écocide. On a la légi-timité pour faire cette fête, pour faire vivre nos traditions. Je suis un écolo convaincu, on n'est pas responsables de la disparition de 60% des espèces de la planète. Je suis un peu dubitatif quand on fait le procès d'une tra-dition centenaire dans un petit village de pêcheurs.

Nicolas PIIIG

### **Oursinades**

Article publié sur la Provence

**Carry-Sausset** 



# LE ROUET PROVENCE CÔTE BLEUE

### REVUE DE PRESSE

## La Provence

**CARRY-LE-ROUET** 

## Bienvenue en "Principauté du Rouet"

omment ce sympathique petit quartier, situé côté Est de la commune, est-il devenu avec originalité et humour une "Principauté sur la Côte bleue"? Un panneau d'entrée, situé dans les hauteurs du chemin du Rouet, pas encore de poste de douane ni de passeport diplomatique, mais vous êtes les bienvenus en cette principauté proclamée.

Depuis peu, des habitants de ce quartier,

Depuis peu, des habitants de ce quartier, qui ne se prennent pas au sérieux, s'il était bon de le préciser, ont eu une belle idée: créer la "Principauté du Rouet; ses artistes, ses calanques, son vin"

"En plus du panneau de signalisation,

"En plus du panneau de signalisation, nous avons notre slogan : plus sympa que Monaco mais plus classe que Groland" soulignent fièrement et tout sourire, Jérôme, Pierre et ses voisins, membres fondateurs. "Nous avons aussi un totem en bois sculpté par notre voisin Daniel alias White Mustang

"Nous ne revendiquons rien, c'est juste un clin d'œil humoristique, un cri d'amour pour le Rouet".

(représentant un aigle qui protège la principauté et porte dans ses griffes une bouteille de Côte bleue, au-dessus d'une triplette de boules). Nous ne revendiquons rien, c'est juste un clin d'œil humoristique, un cri d'amour pour le Rouet, il fait bon vivre dans notre quartier, qui est un peu une ville dans la ville. Nous nous croisons ici ou là, dans les rues, en colline, chez les uns ou les autres, en promenant le chien, au terrain de pétanque plus bas, à la salle Lombardi, au port ou au club de voile, dans les restaurants et à la plage du Rouet... C'est un lieu très familial, intergénérationnel et amical, tout le monde se connaît et s'entraide avec plaisir".

metgenerationne et amicat, fout le monae se connaît et s'entraide avec plaisir". Cette principauté dispose également d'un prince très respecté, Pierre, d'un hymne "lésus est né en Provence" de Robert Miras. Et une entreprise emblématique: la Carry Winery et ses célèbres vins



Lors de l'inauguration du panneau, avec le prince Pierre et les membres fondateurs de la principauté. /PHOTOS J.-L.C.

Côte bleue: deux vins rouges, L'Odyssée et L'Epopée, un vin rosé, L'Equipée, un marc arrangé, La Potion Magique, créés par Mo, Fred, Jérôme aidés par leurs voisins et amis. Pour rappel, Jérôme et ses amis n'en sont

Pour rappel, Jérôme et ses amis n'en sont pas à leur coup d'essai, ils avaient déjà créé le Carry Curling Club et avaient participé à un tournoi international de curling dans les Alpes, avec pour ambition de se qualifier pour les Jeux Olympiques. Il y a toujours beaucoup d'humour dans leurs aventures et projets qui sont à la fois sérieux sans trop se prendre au sérieux. Ils privilégient le côté humain avant tout, le plaisir de se retrouver entre amis, voisins, rire, partager, échanger, faire la fête, concrétiser des projets, se donner un coup de main.

À venir, un jumelage? Une journée de fête nationale? À suivre, tout est possible avec ces charmants habitants du Rouet.



Le Quartier du Rouet

Article publié sur la Provence

Convivialité entre les habitants





## La Provence

## **CARRY-LE-ROUET**

• Un entretien avec soi. Le Nan budo Club propose une séance de découverte "Un entretien avec soi", des gestes simples pour un corps en santé, aujourd'hui, vendredi 21 janvier, de 19 h 30 à 20 h 30 au Dojo. Séance gratuite.

→ Renseignements au Ø 06 27 19 44 48 ou Facebook: nanbudo côte bleue

« Un entretien avec soi »

Article publié sur la Provence

Nanbudo Club



2022



## La Provence

#### **CARRY-LE-ROUET**

## Une nouvelle présidente à l'ES13

C'est dans la salle Canepa que vient de se dérouler l'élection de la nouvelle déléguée de l'Entraide Solidarité 13 (ES13) pour la commune, Josy Bisson-Guenoun.

Le maire René Francis Carpentier était notamment accompagné de sa première adjointe Nathalie Garcia, de Valérie Guarino adjointe aux Affaires sociales, de Chantal Guionnet conseillère municipale, pour assister à cette passation. Le maire a tenu à "féliciter la future présidente et ses précieux bénévoles qui œuvrent dans l'ombre pour animer tant bien que mal, compte tenu des restrictions sanitaires, la vie de nos seniors dans la commune. C'est un lien social indispensable qui permet de rompre l'isolement et de partager des activités amicales", tout en remerciant "chaleureusement pour son implication, Jeannette Camisuli (l'ancienne déléguée de l'ES13) et la nouvelle déléguée Josy Bisson-Guenoun pour son engagement dans cette nouvelle



L'élection de la nouvelle présidente de l'Entraide Solidarité 13, entourée de son équipe et des élus, la salle Canepa. /PHOTO J.-L.C.

aventure humaine."

L'ES13 organise des lotos tous les vendredis après-midi (dès 14 h 30), salle Canepa ainsi que des sorties (patrimoines, culturelles, culinaires, dans la nature, pour des spectacles...) à la journée.



Josy Bison-Guenoun

Article publié sur la Provence Nouvelle prés<u>idente de l'entraide</u>

Solidarité 13





## La Provence

## **CARRY-LE-ROUET**

- Aventure littéraire. Un nouveau rendez-vous de l'aventure littéraire est programmé jeudi 27 janvier à 14h, salle 1 du théâtre de verdure. Au programme: échanges entre lecteurs autour d'ouvrages divers. Ouvert à tous sur inscription.
- → Renseignements au 04'42 13 25 37- bibliotheque-carrylerouet@or ange.fr

**Aventure littéraire** 

Article publié sur la Provence

Annonce des manifestations



23 janvier

2022